

Conjoncture économique en Auvergne-Rhône-Alpes

L'économie régionale se stabilise au deuxième trimestre 2018

Au premier semestre 2018, le commerce mondial est resté dynamique malgré les tensions protectionnistes. Aux États-Unis, l'activité continue à être stimulée par la politique budgétaire. En zone euro, le dynamisme des économies de l'Allemagne et de l'Espagne contraste avec les difficultés de l'Italie.

En France, au premier semestre, la croissance a nettement ralenti (+ 0,2 % par trimestre) après une année 2017 très dynamique. Le retour à la normale dans le secteur des transports et de l'énergie, combiné à la bonne santé du marché automobile durant l'été, conduirait à un rebond de la consommation des ménages au troisième trimestre. Le pouvoir d'achat progresserait en fin d'année. Le PIB croîtrait de 1,6 % en moyenne en 2018, bénéficiant en outre d'un investissement robuste des entreprises et d'une accélération des exportations.

En Auvergne-Rhône-Alpes, au deuxième trimestre 2018, l'emploi salarié total stoppe sa croissance pour la première fois depuis quatre ans. L'industrie reste stable après plus d'une année de croissance tandis qu'elle est en très léger repli au niveau national. La construction crée peu d'emplois. Les services marchands hors intérim accélèrent à + 0,3 % après + 0,1 % au premier trimestre. Mais ces gains sont compensés par le recul du tertiaire non marchand et de l'intérim, qui amorce une descente (- 2 200 emplois ce trimestre). Le taux de chômage régional (7,7 %) est en légère baisse, comme en France. Les créations d'entreprises s'envolent à un niveau record (+ 2,2 % par rapport au premier trimestre et + 18,2 % sur un an) tandis que les défaillances continuent de baisser. L'activité hôtelière reste soutenue.

La publication Insee Conjoncture Auvergne-Rhône-Alpes est accessible sur insee.fr

Contact Presse : Nathalie Camus – 04.78.63.26.96 – nathalie-r.camus@insee.fr